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Активисты кукморского 
«Боевого братства» от-
правили на передовую 

третью по счету баню на коле-
сах. В Бавлах, Нурлате и Елабу-
ге прошли очередные встречи 
глав муниципальных районов 
с военнослужащими. В Альме-
тьевске организовали летние 
обучающие смены для детей 
мобилизованных. Эти и дру-
гие новости вокруг спецопе-
рации – в очередной темати-
ческой подборке.

НАШИ ГОСТИНЦЫ 
НАРАСХВАТ

В теплой атмосфере про- 
шла очередная встреча главы 
Бавлинского района Ильяса Гу-
заирова с военнослужащими 
из зоны спецоперации, при-
бывшими в кратковременный 

отпуск. Участником разговора 
стал военный комиссар райо-
на Ильшат Халитов.

По словам бойцов, недо-
статка в пище на фронте не 
было и нет. Есть проблемы с 
водой. К тому же кое-где край-
не напряженная ситуация с ка-
чеством питьевой воды, пить 
из артезианских скважин или 
родников рискованно как в 
Приазовье, так и в Донбассе, 
особенно в районе угольных 
шахт. Кроме того, признаются 
военные, они скучают по до-
машней кухне.

«Треугольники и другая вы-
печка у нас очень вкусные! Та-
ких нигде нет», – говорит мо-
билизованный бавлинец. По- 
этому, когда приходят гостин-
цы из дома, они нарасхват.

С предложением при-
знать семьи с двумя 
детьми многодетными 
обратились к Прави-
тельству РФ депутаты 
Госдумы, чтобы поднять 
в стране рождаемость. 
Газета «Республика 
Татарстан» узнала, что 
думают по этому пово-
ду известные жители 
республики и рядовые 
татарстанцы.   

Напомним: вице-спикер 
Госдумы Вячеслав Да-
ванков направил в адрес 

вице-премьера РФ Татьяны Го-
ликовой обращение с предло-
жением наделить семьи с дву-
мя детьми статусом многодет-
ных, чтобы они могли полу-
чать от государства помощь, 
на которую сегодня могут рас-
считывать родители трех и бо-
лее детей. По мнению депута-
та, в России достаточно мало 
семей с тремя детьми и боль-
ше. При этом многие не реша-
ются на второго ребенка, опа-
саясь, что не смогут в полной 
мере обеспечить двоих детей.

Айрат ФАРРАХОВ, депу-

тат Госдумы от РТ: 
– У жителей нашей стра-

ны сегодня нет четкого пони-
мания, что такое многодет-
ная семья. Например, в Москве 
обычно рожают одного, мак-
симум двух детей, и для них 
три – это уже действительно 
много. А в Дагестане и Чечен-
ской республике четыре ре-
бенка и более в семье – обыч-
ное дело. При этом в законо-
дательстве критерий много-
детности определен: это семья 
с тремя и более детьми. Пото-
му что не может быть много-
детной семья, где детей столь-
ко же, сколько и родителей. 

Государственную поддер-
жку и помощь нужно оказы-
вать именно семьям, где трое 
и более детей. Поэтому ини-
циатива нашего коллеги вряд 
ли будет поддержана. Думаю, 
что все меры поддержки го-
сударства будут и дальше на-
правляться на помощь в ро-
ждении третьего и последую-
щих детей. Это чрезвычайно 
важно для нашей страны. 

Татьяна ЛАРИОНО-
ВА, депутат Госдумы от РТ, 
член Комитета Государст-
венной думы по вопросам 
семьи, женщин и детей: 

– Многодетная семья – это 
семья, где детей больше, чем 

родителей. Такое определе-
ние дали участники одной из 
встреч, проведенной нашим 
комитетом в Государственной 
Думе. И я с этим определени-
ем согласна. Если мы заглянем 
в словарь Ожегова, то там ска-
зано, что «много» – это «в из-
бытке, значительно». Можно 
ли считать, что двое детей в 
семье – это избыток?..  

В России уже закрепилась 
практика считать многодет-
ной ту семью, в которой трое 
и более детей. И именно о та-
ких семьях говорил Прези-
дент России Владимир Пу-
тин:  «Семьи, где растет много 
детей, – это живое, яркое во-
площение традиций взаимо-
выручки, душевной щедрости, 
заботы о младших и почита-
ния старших, олицетворение 
нравственных основ и семей-
ных ценностей, которые явля-
ются для нас абсолютными и 
безусловными. Как бы кто бы 
где бы сейчас ни пытался раз-
мывать и оспаривать их». 

Отмечу, что в Татарстане за 
последние 10 лет количество 
многодетных семей выросло 
в два раза – с 24,4 до 42,4 ты-
сячи семей! И это, конечно, не 
может не радовать. 

Государство должно брать 
на себя реальные обязательст-

ва по поддержке многодетных 
семей и выполнять их. Меня 
лично очень беспокоит сло-
жившаяся ситуация по выделе-
нию многодетным земельных 
участков. Соответствующий 
федеральный закон реализу-
ется с 2015 года, а очередность 
не только сохраняется, но и 
остается значительной. Регио-
нам сложно решать проблемы 
создания инфраструктуры во-
круг предоставляемых участ-
ков, в итоге мечты многодет-
ных о завершении строитель-
ства домов на своей земле 
осуществляются крайне мед-
ленными темпами. Мои мно-
гочисленные обращения в фе-
деральные ведомства на эту 
тему, к сожалению, остаются 
без желаемых ответов. 

Зиля СУНГАТУЛЛИНА, 
народная артистка России: 

– Я одобряю эту идею. Де-
ти – это вечный двигатель, на-
ша надежда, и их появление на 
свет надо всячески  поддер-
живать. Одно время в нашей 
стране многие предпочита-
ли иметь лишь одного ребен-
ка.  К сожалению, я сама – ма-
ма единственного сына. Зато 
сегодня богата: мне подари-
ли четырех внуков! Считаю, 
что нам надо восстанавливать 
утраченную традицию созда-

ния больших семей, думать о 
будущем, чтобы было кому ра-
ботать, заботиться о стране. 
Конечно, большая семья тре-
бует много вложений: эмоцио- 
нальных, финансовых и вре-
менных. Но при этом дарит 
счастье. Главное, что ребенок, 
если он не один в семье, рас-
тет самостоятельным, ответ-
ственным и сердечным. Вто-
рой малыш –  шаг для родите-
лей ответственный, и хорошо, 
если государство поможет им 
его совершить.   

Адель ЗАГРЕТДИНОВ, 
председатель Союза отцов 
Татарстана:

– Мы в Союзе отцов при-
ветствуем и поддерживаем де-
путатскую инициативу. Счита-
ем, что данное предложение 
является важным шагом в под-
держке семей и создании бла-
гоприятной среды для рожде-
ния и воспитания детей.

Семьи с детьми вносят 
вклад в развитие общества, 
обеспечивают будущее стра-
ны, воспитывая следующее по-
коление. Инициатива позво-
лит получать дополнитель-
ные преференции тем, кто в 
них действительно нуждается. 

картина дня

Над внешним видом киосков  
предстоит поработать
В КАЗАНИ РАЗРАБОТАНЫ НОВЫЕ ТИПОВЫЕ ПРОЕКТЫ 
БАХЧЕВЫХ РАЗВАЛОВ. ОДНАКО ЕЩЕ НЕ ВСЕ ОБЪЕКТЫ НЕ-
СТАЦИОНАРНОЙ ТОРГОВЛИ ВЫГЛЯДЯТ ДОСТОЙНО.
На аппаратном совещании в мэрии председатель городского 
комитета потребительского рынка Руслан Фазылзянов пока-
зал, как будут выглядеть торговые точки по продаже бахче-
вых. Первые 20 павильонов для продажи фруктов и овощей 
появятся уже в этом сезоне на ярмарочных площадках. Это 
стало поводом для ремарки руководителя исполкома Казани 
Рустема Гафарова, который заявил, что внешний облик мно-
гих торговых точек далек от идеала. «Мы проводим огромную 
работу по согласованию с архитекторами, чтобы у нас все бы-
ло красиво, но, когда выходишь на место, там непонятно из 
какого материала все это сделано. Подход, когда им (торгов-
цам. – Прим. авт.) дали 10 квадратов, а они занимают 20, – 
неправильный», – заявил чиновник. Городские власти продол-
жат борьбу с незаконно установленными объектами торговли, 
которые составляют нездоровую конкуренцию предпринима-
телям, купившим свои места на аукционах. С начала года бы-
ло демонтировано 132 таких павильона и киоска и проведено 
213 рейдов по пресечению несанкционированной торговли.

Под 25-м номером в «Ак Барсе» 
уже никто не сыграет
ПРОЩАЛЬНЫЙ МАТЧ ТРЕХКРАТНОГО ЧЕМПИОНА МИРА 
И ПЯТИКРАТНОГО ОБЛАДАТЕЛЯ КУБКА ГАГАРИНА ДАНИ-
СА ЗАРИПОВА ПРОЙДЕТ 9 АВГУСТА НА ЛЬДУ «ТАТНЕФТЬ 
АРЕНЫ».
Казанский клуб впервые в своей истории выведет номер Да-
ниса из обращения, и теперь уже никто из хоккеистов не сыг-
рает с цифрой 25 на форме. Встрече сборной России и «Ак 
Барса» будет предшествовать церемония чествования Дани-
са Зарипова с участием руководителей российского хоккея, 
а под своды «Татнефть Арены» поднимут штандарт напада-
ющего. Окончательные составы участников матча пока не-
известны, но сам виновник торжества планирует сыграть за 
обе команды. Билеты на игру уже появились на официаль-
ном сайте клуба, в кассах «Татнефть Арены» и в мобильном 
приложении ХК «Ак Барс», которое доступно для пользовате-
лей iOS и Android. Владельцы абонементов минувшего сезо-
на смогут посетить матч бесплатно, а у представителей СМИ 
будет возможность пообщаться с героем вечера – за час до 
начала игры в пресс-центре «Татнефть Арены» пройдет пресс-
конференция Даниса Зарипова, а после окончания матча ак-
кредитованные журналисты получат доступ в раздевалки  
команд.

От вязания узлов до дегустации ухи

ФЕСТИВАЛЬ ТРАДИЦИОННОГО РЫБАЦКОГО ОБРАЗА 
ЖИЗНИ И РЕМЕСЕЛ «НАРОДНАЯ ЛОДКА» БУДЕТ ПРОХО-
ДИТЬ 5 И 6 АВГУСТА НА ТЕРРИТОРИИ МУЗЕЯ-ЗАПОВЕД-
НИКА «ОСТРОВ-ГРАД СВИЯЖСК».
Он будет посвящен судостроению и судовождению. В про-
грамме запланированы выставка лодок самодельной по-
стройки, моторов к ним, соревнования на гребных судах, со-
стязания бурлацких артелей и парад плавсредств. Атмосферу 
событию придадут музыка и песни, ярмарка, лектории. Для 
всех желающих состоятся мастер-классы по завязыванию уз-
лов, судостроению, рыболовству и кулинарии. Будут работать 
площадки для взрослых и детей. Гостей угостят наваристой 
ухой и другими блюдами. Будущим участникам можно направ-
лять заявки на почту lodkivolgi@gmail.com до 20 июля вклю-
чительно.

За помощь аферистам  
ответит по закону
КУРЬЕРА, КОТОРЫЙ ПЕРЕДАЛ МОШЕННИКАМ ВЗЯТЫЕ У 
ПЕНСИОНЕРОК 400 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ, ЗАДЕРЖАЛИ СОТРУД-
НИКИ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА В СТОЛИЦЕ РЕСПУБЛИКИ. 
Злоумышленники работали по стандартной схеме: позвонили 
жительнице столицы и сообщили, что ее знакомая стала участ-
ницей аварии. Испугав пожилую женщину, аферисты убедили 
ее передать имеющиеся сбережения подъехавшему курьеру. 
В результате доверчивая женщина отдала мошенникам 300 
тысяч рублей. Еще одной жертвой аналогичного обмана стала 
жительница Московского района, которая лишилась 100 ты-
сяч рублей, сообщает «Татар-информ». Полицейским удалось 
задержать 18-летнего злоумышленника. Он сознался в соде-
янном. Возбуждено уголовное дело, курьера отправили под 
домашний арест.
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Подвиг или норма? 
Жители Татарстана – об идее признать многодетными семьи с двумя детьми

Егор НИКИТИН,  
Елена СИМАКОВА, «РТ»

В последний раз «КАМАЗ-
мастер» уступал победу в 
2011 году, когда выиграл 

чех Алеш Лопрайс на «Татре». 
Тогда лидер гонки Фирдаус Ка-
биров получил часовой штраф 
из-за превышения скорости 
вне спецучастка на дорогах об-
щего пользования, а заключи-
тельный этап в Сочи, где еще 
можно было что-то исправить, 
отменили из-за непогоды. Вя-
зович же ранее дважды завер-

шал «Шелковый путь» третьим 
и один раз стал вторым.

Белорусский пилот выиг-
рал в гонке только два этапа 
из девяти, но сумел тактиче-
ски правильно ее провести, за-

вершив все 12 спецучастков в 
тройке призеров, что и позво-
лило в итоге показать лучшее 
общее время (24 часа 22 ми-
нуты 14 секунд). Второе и тре-
тье места остались за «КАМАЗ- 

мастером» – экипажами Эду-
арда Николаева (24.34.00) и 
Андрея Каргинова (24.38.48).

автоспортвсе для победы «Это гонка,  
и надо уметь проигрывать»

Далее – на стр. 2 Далее – на стр. 40

Вернуться домой  
было волнительно

Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

в несколько строк
	ПЕРВОЕ МЕСТО в рейтинге по показателям цифровой 
трансформации сферы АПК за второй квартал текущего года 
заняло Министерство сельского хозяйства и продовольствия 
РТ. Рейтинг был составлен Министерством сельского хозяйст-
ва РФ.
	ПРЯМОЙ РЕГУЛЯРНЫЙ АВИАРЕЙС откроется 26 июля из 
Казани в Мурманск. Перелет продлится три часа, сообщает 
пресс-служба авиакомпании Nordwind. Пассажиров будут пе-
ревозить на воздушных судах Boeing 737-800 вместимостью 
189 мест.
	БЕСПЛАТНЫЕ ЗАНЯТИЯ ПО ДРЕССИРОВКЕ СОБАК ор-
ганизовали в казанских парках, сообщает «Татарстан 24».  
Мастер-классы для собак пройдут сегодня и 20 июля в скве-
ре имени Карима Тинчурина, 25 и 27 июля – в парке «Крылья 
Советов».
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На девятом, заключительном этапе 
ралли-рейда «Шелковый путь» победу 
одержал экипаж Эдуарда Николаева из 
команды «КАМАЗ-мастер». Но это стало 
слабым утешением для наших гонщи-
ков, ведь вторым финишировал Сергей 
Вязович из белорусской команды, 
сохранившей первое место в общем 
зачете грузовиков. Эта победа стала 
первой для команды «МАЗ» в  
ралли-рейде «Шелковый путь».

Фестиваль «Возрожде-
ние: эпос в современ-
ном прочтении» открыл 
в Болгарском историко-
археологическом ком-
плексе Государственный 
Советник Республики 
Татарстан, Посол 
доброй воли ЮНЕСКО 
Минтимер Шаймиев. 

«Давайте запом-
ним сегодняшнюю 
встречу. Я считаю, 

что сейчас на святой земле 
Болгара рождается новое яв-
ление», – сказал Минтимер 
Шаймиев. Он напомнил, что 
работа по линии ЮНЕСКО 
ведется в двух направлени-
ях, это сохранение матери-
ального и нематериального 
наследия. 

«Материальное наследие 
– это то, что мы возродили, 
– Болгар, Свияжск, Казан-
ский Кремль. Они уже полу-
чили всемирное признание. 
А сегодня начинаем новый 
этап –  возрождение нема-
териального культурного на-
следия. Этим надо занимать-
ся, потому что это народ-
ное творчество разных вре-
мен. Это мудрость, талант, 
судьба, культура и история 
каждого народа. Например, 
эпос – это народное досто-
яние, культурное и духов-
ное наследие. Обязанность 
всех народов – передать ду-
ховное наследие нашим де-
тям. За это дело надо браться. 
Обычно наши слова с делами 
не расходятся. Если мы гово-
рим, то делаем. Иначе не за-
снешь, эта мысль не дает по-
коя. Это требование време-
ни, нам нельзя отставать от 
других стран. Мы способны 
это сделать. Будем учиться 
друг у друга», – отметил Мин-
тимер Шаймиев. 

Для зрителей, удобно рас-
положившихся перед сценой 
на тюках сена, выступили Го-
сударственный камерный 
хор Республики Татарстан 
под руководством Миляуши 
Таминдаровой, а также пе-
вицы Алина Шарипжанова и 
Ильсия Бадретдинова.

Затем Минтимер Шайми-
ев и гости посмотрели эпи-
ческую драму «Куллерво» по 
мотивам карело-финского 
поэтического эпоса «Кале-
вала» в исполнении Нацио-
нального театра Карелии. 

Фестиваль «Возрождение: 
эпос в современном прочте-
нии» продлится до 23 июля. 

наследие

Рождается 
новое явление

Далее – на стр. 2
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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»


